
تجد إدارة العربي الكويتي في 48 ساعة 
المقبلة الملاذ الأخير، لانقاذ ما يمكن انقاذه 
في الموسم الحالي، والذي خرج فيه النادي 
خالي الوفاض على صعيد بطولات الفريق 
الأول لكرة القدم، حيث تتطلع إدارة النادي 
اغ���لاق ملف مستحقات ال��لاع��ب الجامبي 
ابراهيما س��ون��ا، لتجنب عقوبة الاتح��اد 
الدولي لكرة القدم »فيفا«، بشأن الحرمان 

من تسجيل لاعبين خلال موسم كامل.
وك��ان الفيفا قد خاطب ال��ن��ادي العربي 
عبر اتح��اد ال��ك��رة ب��ش��أن، ض���رورة تسديد 
مستحقات سونا قبل العاشر م��ن الشهر 
الجاري، وهو ما دعا إدارة النادي الى تكثيف 
الاجتماعات في الفترة الأخيرة لايجاد حل 

ينقذ النادي من خطر حظر جلب محترفين، 
مع امكانية تشديد العقوبات في حال استمر 
النادي في رفضه دفع المستحقات الخاصة 

بسونا.
ويجد العربي صعوبة بالغة لتجاوز 
أزمته الحالية، في ظل انشقاق داخل مجلس 
إدارة النادي، ومحاولة طرفي الصراع القاء 
اللوم على الآخ��ر، لدرجة جعلت أمين السر 
عبدالرزاق المضف يعلق اعماله في النادي 

لنهاية الموسم الجاري.
وقامت أغلبية من أعضاء إدارة النادي 
ال��ع��رب��ي ب��ق��ي��ادة ج��م��ال الكاظمي ب��زي��ارة 
الى هيئة الرياضة الكويتية، في محاولة 
للحصول على الدعم اللازم لمواجهة الأزمات 

الحالية، ومن ضمنها أزمة دفع مستحقات 
اللاعب سونا.

وتتطلع جماهير العربي بتدخل فوري 
من الكاظمي، وبمعاونة بقية اعضاء النادي 
ل��دف��ع قيمة المخالفة لسونا وال��ت��ي تصل 
الى 40 الف دولار، وتسوية الأمر مع بقية 
المحترفين للخروج م��ن ه��ذه الأزم��ة ب��دون 
عودة، ومن ثم العمل على الاستعداد للموسم 

الجديد.
جدير بالذكر ان العربي ابتعد عن منصة 
التتويج فيما يخص بطولة ال���دوري منذ 
موسم 2002، وحتى الان، وه��و م��ا جعل 
المنافس التقليدي القادسية يكسر الرقم 

القياسي للأخضر في عدد البطولات.

العربي في موقف مالي صعب والكويت يركز على التتويج بالبطولات
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يوفنتوس والتاريخ 
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دوري  نهائي  نصف 
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ف��������ي��������ن��������غ��������ر ي�����ح�����ق�����ق 
ع���ل���ى  الأول  ف�����������وزه 
م��وري��ن��ي��و.. والأخ��ي��ر 
س������ع������ي������د م�����������ن أج�������ل 

14جماهير أرسنال

»فيفا« يمنح العراق موافقة 
مبدئية للعب على أرضه

أكد رئيس الاتحاد العراقي لكرة القدم، عبدالخالق مسعود، 
أمس الإثنين، أن الاتحاد الدولي لكرة القدم )فيفا(، أعطى موافقة 
مبدئية لبلاده لخوض المباريات الودية على أرضها خلال الأشهر 
ال�3 المقبلة، قبل تقييم الموقف ثانية. ويوجد بند على جدول أعمال 
الجمعية للاتحاد الدولي، الذي سيجتمع الخميس المقبل، ينص 
على مناقشة طلب العراق بالعودة لخوض المباريات الدولية 

على أرضه لأول مرة منذ الحظر الذي فرض عليه قبل )14 عاما(.
وأض���اف مسعود ف��ي تصريحات تلفزيونية عقب ختام 
اجتماعات الجمعية العمومية للاتحاد الآسيوي للعبة، في 
العاصمة البحرينية المنامة: »تم إبلاغنا بإقامة المباريات الودية 

على أرضنا لمدة 3 أشهر كفترة انتقالية«.
وتابع: »سيتم بعدها رفع الحظر عن المباريات الرسمية.. 
بدوري كرئيس للاتحاد العراقي لكرة القدم أتوجه بالشكر نيابة 
عن كافة أعضاء الاتحاد العراقي والجماهير العراقية لرئيسي 
الاتح��اد ال��دول��ي والآس��ي��وي، وكافة أعضاء المكتب التنفيذي 

للاتحادين، إذ حمل اليوم البشرى لكافة الجماهير العراقية«.

بعد فوزه بالمقعد الحر للمكتب التنفيذي في »فيفا«

أبوريدة: لا تراجع عن إعادة 
الكرة الأفريقية لمكانتها

 أبدى المهندس هاني أبوريدة رئيس الاتحاد المصري لكرة القدم، 
سعادة بالغة بفوزه أمس  الاثنين، بالمقعد الحر للمكتب التنفيذي 
للاتحاد الدولي لكرة القدم )فيفا( ، خلال الانتخابات التي جرت 

بالعاصمة البحرينية المنامة.
وأش��ار أب��وري��دة إل��ى أن المرحلة المقبلة ستشهد ع��رض خطط 
ومقترحات للاتحاد الدولي من أجل تطوير كرة القدم في أفريقيا 
ومختلف بقاع العالم التي تحتاج لدعم قوي للنهوض باللعبة فيها 
وتنمية المواهب. ووجه أبو ريدة خلال تصريحاته للصحفيين بعد 
فوزه في الانتخابات ، الشكر للاتحادات الأفريقية التي دعمته في 

انتخابات الفيفا.
وقال: » العديد من السلبيات ظهرت في كرة القدم الأفريقية خلال 
الأعوام الماضية ولكن الآن بدأ عهد جديد برئاسة أحمد أحمد للكاف 
)الاتحاد الأفريقي للعبة( بجانب عضويته في الفيفا ، مشددا على أنه 

لا تراجع عن إعادة الكرة الأفريقية لمكانتها المعهودة.«
وأكد أبوريدة حرصه على الاستمرار في الإصلاح والقضاء على 
ظواهر الفساد خلال الفترة المقبلة ، بعد احتفاظه بعضوية المكتب 
التنفيذي للفيفا خاصة وأن الفترة المقبلة تحتاج تكاتف جميع دول 
العالم للنهوض بأكثر اللعبات شعبية. وتفوق أبو ريدة اليوم في 
التصويت باكتساح حيث حصل على 50 صوتا مقابل أربعة أصوات 

فقط لمنافسه الكاميرونى زلكفرى علي.

مجلس النواب المصري يحظر 
»الألتراس« في الملاعب

أقر مجلس النواب المصري، الأحد، قانونا جديدا للرياضة يغلظ 
عقوبات الشغب في الملاعب، ويحظر تشكيل جماعات الألتراس 
المنتشرة بين جماهير الأندية في البلاد، وربما يمثل خطوة نحو عودة 
المشجعين للملاعب. وناقش المجلس في جلسته العامة، برئاسة علي 
عبد العال القانون الذي قدمته الحكومة لتنظيم الرياضة في البلاد، 
وحصل على موافقة ثلثي أعضاء المجلس. وسيتم إجراء انتخابات 
الأندية خلال الأشهر الثلاثة الأخيرة من العام الحالي، على أن تجرى 

انتخابات الاتحادات الرياضية قبل 31 يناير 2018.
ونصت الم��ادة الرابعة من القانون الجديد على أنه سيتم إلغاء 
الأحكام الخاصة بالرياضة المنصوص عليها بالقانون رقم 77 لسنة 

1975، كما يلغي كل نص يخالف أحكام هذا القانون.
وق��ال رئيس لجنة الشباب والرياضة ورئيس ن��ادي سموحة 
المنافس بالدوري الممتاز، محمد فرج عامر، إنه »يتوقع أن تشهد 
صناعة الرياضة نهضة كبرى في المرحلة المقبلة لصالح الرياضة 
والشباب المصري«. وأضاف للصحافيين: »هذا التشريع ستكون 
له آثاره الإيجابية الكبيرة لصالح الاستثمار في مجال الرياضة.. 
العقوبات المشددة التي نص عليها قانون الرياضة الجديد ستكفل 
القضاء نهائيا على جميع المشاكل والأزم��ات التي عانى منها قطاع 

الرياضة خلال السنوات الماضية«.

معسكر خارجي للقادسية 
بصربيا في أغسطس

واف��ق مجلس إدارة ن��ادي القادسية، خلال اجتماعه، مساء 
الأحد، على إقامة معسكر خارجي للفريق الأول لكرة القدم، في 

صربيا، خلال أغسطس المقبل، استعدادا للموسم الجديد.
وقال رضا معرفي، أمين السر العام، عقب انتهاء الاجتماع، إنه 
تم تأجيل عقد الجمعية العمومية للنادي إلى 21 يونيو  المقبل، 
وتكليف أمين السر العام بالقيام بأعمال رئيس النادي، في حال 

سفره. 
 وأش��ار معرفي، إل��ى أن��ه تم تشكيل اللجنة المالية للنادي، 
والمكونة من جمال التفيسي رئيسا، رضا معرفي مقررا، و حسن 

أبو الحسن عضوا، و عبد الرحمن المخيزيم، مستشارا ماليا.
من ناحية أخرى، أعلن زياد الشطي، المنسق الإعلامي للفريق 
الأول لكرة ال��ق��دم، أن الفحوصات التي أج��راه��ا عبد العزيز 
المشعان، أكدت وجود تجمع دموي بالعضلة الضامة، ويحتاج 

علاج من 7 إلى 10 أيام، للتعافي. 
وأضاف : »القادسية سيفتقد أيضا جهود بلانكو، في المباراة 
المقبلة، أمام الصليبيخات الخميس المقبل، في الجولة 27 لدوري 

فيفا، بداعي الإيقاف نظرا لحصوله على 3 بطاقات صفراء«.
وأك��د الشطي، أن القادسية اجتاز مباراة مهمة بفوزه على 
السالمية بهدف نظيف، مشددا على أن المباريات الأربعة المقبلة، 
أكثر أهمية حيث إنه لا بديل عن الفوز بها جميعا لتحقيق لقب 

الدوري. 

25 لاعبًا في قائمة فرق 
الصالات للموسم المقبل

عقدت لجنة الصالات والشاطئية، بالاتحاد الكويتي لكرة القدم، 
اجتماعًا، مساء الأحد، بمقر الاتحاد مع مدراء فرق الصالات بالأندية، 
وذلك لمناقشة سلبيات وإيجابيات الموسم الرياضي 2017-2016، 
مع مناقشة المقترحات الخاصة بالموسم الرياضي المقبل 2017-

.2018
وأك��د عضو مجلس إدارة الاتح��اد ورئيس لجنة ك��رة الصالات 
والشاطئية، الدكتور حسين الخضري، في تصريحات صحفية، 
اليوم، أن اللجنة تلقت خلال الاجتماع عددًا من المقترحات من بينها 
إقامة بطولات الموسم المقبل من دورين، على أن تلعب الفرق صاحبة 
المراكز الأربعة الأول��ى في دورة رباعية لتحديد المراكز من الأول 
للرابع، بالإضافة إلى زيادة عدد اللاعبين المسجلين في القائمة من 
20 لاعبًا إلى 25 لاعبًا، إلى جانب أن يتم تسجيل لاعبي الصالات 
والشاطئية في قائمة واحدة لإتاحة الفرصة اللاعبين للمشاركة في 

بطولات اللاعبتين.
 وأشار الخضري، إلى أن لجنة الصالات والشاطئية سترفع تقريرا 
إلى مجلس إدارة الاتحاد يتضمن هذه المقترحات، من أجل اتخاذ القرار 

المناسب بشأنهم.

الزمالك ينتزع فوزا صعبا من 
المقاولون العرب في الدوري المصري

انتزع الزمالك فوزا صعبا من مضيفه المقاولون العرب 1-2، 
الأحد، في الجولة الثامنة والعشرين من الدوري المصري الممتاز 
لكرة القدم، والتي شهدت أيضا فوز أسوان على سموحة 0-2 

والإسماعيلي على طنطا 0-1.
وأنهى الزمالك الشوط الأول متقدما بهدف نظيف سجله أحمد 

رفعت من ركلة جزاء في الدقيقة 28.
وف��ي ال��ش��وط الثاني، سجل محمد ف���اروق ه��دف التعادل 
للمقاولون العرب في الدقيقة 76، لكن فرحة المقاولون العرب 
بالتعادل لم تدم طويلا، إذ تمكن ستانلي أوهاويتشي من إحراز 

الهدف الثاني للزمالك بعدها بدقيقة واحدة.
ورفع الزمالك رصيده إلى 51 نقطة في المركز الثالث، بفارق 
12 نقطة عن مصر المقاصة صاحب المركز الثاني و20 نقطة عن 

الأهلي المتصدر.
في المقابل، توقف رصيد المقاولون العرب عند 34 نقطة في 
المركز الحادي عشر، بفارق نقطة خلف طلائع الجيش صاحب 
المركز العاشر وامام إنبي صاحب المركز الثاني عشر بثلاث نقاط.

يذكر أن هذا الفوز هو الخامس عشر للزمالك هذا الموسم، مقابل 
التعادل في ست مباريات والخسارة في سبع، فيما تعد هذه 
الخسارة هي الثانية عشر للمقاولون العرب هذا الموسم مقابل 

الفوز في تسع مباريات والتعادل في سبع. 

4 أعضاء من آسيا لمجلس »الفيفا« انتخاب 

»كونغرس الآسيوي« رفض مناقشة 
رفع الإيقاف عن الكويت

رفض إجتماع الجمعية العمومية السابع 
والعشرون 2017 في الاتح��اد الآسيوي لكرة 
ال��ق��دم، وال���ذي عقد في العاصمة البحرينية 
المنامة، التصويت على البند الثامن من جدول 
الأع��م��ال، وال��ذي ينص على رف��ع الإي��ق��اف عن 
الاتحادات الأعضاء، والذي تشمل دولة الكويت.

وذك��ر الام��ين العام للاتحاد الآسيوي داتو 
ج��ون خ��لال تلاوته ج��دول الأع��م��ال، أن البند 

الثامن غير قابل للتصويت في الوقت الراهن.
وف��ي نفس ال��س��ي��اق، تم خ��لال الاجتماع 
السماح لإندونيسيا بالتصويت على قرارات 
الكونغرس الآسيوي، بناء على طلب من الاتحاد 

الفلبيني.
ومن المتوقع أن ينتقل موضوع رفع الإيقاف 
عن الكويت إلى كونغرس الاتحاد الدولي المقرر 

اقامته الخميس المقبل.
وانتخبت الاتح��ادات الوطنية الأعضاء في 
الاتح��اد الآسيوي لكرة القدم أمس  الاثنين كل 
من محفوظة أكثر كيرون )بنغلادش( وزهانغ 
جيان )الصين( وتشونغ مونغ غيو )كوريا 
الجنوبية( وماريانو ارانيتا جونيور )الفلبين( 
للمقاعد الأرب��ع��ة المخصصة ل��ق��ارة آسيا في 

مجلس الاتحاد الدولي لكرة القدم.
جاء ذلك خلال اجتماع الجمعية العمومية 
ال��س��اب��ع وال��ع��ش��رون 2017 ال���ذي عقد في 

العاصمة البحرينية المنامة.
وم���ن خ���لال ت��واج��د ث��لاث��ة مقاعد متاحة 
للأعضاء الرجال، فقد تم انتخاب زهانغ جيان 
)الصين( وتشونغ مونغ غيو )كوريا الجنوبية( 
وماريانو ارانيتا جونيور )الفلبين( بالتزكية، 
أم��ا فيما يتعلق بالمقعد النسائي، فقد فازت 
محفوظة أكثر كيرون بالأغلبية النسبية حيث 
حصلت على 27 ص��وت، متقدمة على مويا 
دود التي حصلت على 17 صوت في الجولة 
الأولى، في حين أعلنت هان اون غيونغ )كوريا 
الشمالية( وس��وزان شلبي مولانو )فلسطين( 

انسحابهما من المنافسة.
وي��ش��ار إل��ى أن��ه ضمن إص��لاح��ات الاتح��اد 
الدولي لكرة القدم، باتت قارة آسيا تمتلك سبعة 
مقاعد في مجلس الاتحاد الدولي، بزيادة ثلاثة 
مقاعد عن السابق، وهدفت ه��ذه الإصلاحات 

أيضاً إلى تعزيز دورة الم��رأة في حوكمة كرة 
القدم، حيث أن كل اتحاد قاري يجب أن يكون 
لديه ممثلة نسائية واحدة في مجلس الاتحاد 
الدولي، وتستمر عضوية الأعضاء الجدد خلال 

الفترة من عام 2017 ولغاية 2019.
وأك���د الشيخ سلمان ب��ن إب��راه��ي��م رئيس 
الاتحاد السيوي لكرة القدم أمس  الاثنين على أن 
أعضاء الاتحاد القاري متحدون خلف مساعي 
الاتحاد الفلسطيني للعبة للاعتراف بحقه في 
التمتع بجميع امتيازاته كعضو في الاتح��اد 

الدولي )الفيفا(.
  وسيشهد جدول أعمال الجمعية العمومية 
للفيفا يوم الخميس المقبل مناقشة طلب الاتحاد 
الفلسطيني بالاعتراف رسميا بحقه في التمتع 
بكافة المميزات التي تكفلها له عضويته في 

الفيفا.
  وخ��لال كلمته في افتتاح أعمال الجمعية 
العمومية العادية للاتحاد السيوي قال الشيخ 
سلمان »نقف اليوم صفا واح��دا مع فلسطين. 
نطالب الفيفا ب��الخ��روج بأفضل ح��ل ممكن 
للخلاف بين إسرائيل والفلسطينيين بما يتماشى 

مع لوائح الفيفا«.
 وسيناقش المؤتمر السنوي للاتحاد الدولي 
ال��ذي سيعقد بعد يومين في المنامة توصيات 
لجنة الرقابة الدولية على أوض��اع كرة القدم 
الفلسطينية برئاسة الجنوب افريقي طوكيو 
سيكسويل وال��ت��ي أنهت تقريرها ف��ي أبريل 

الماضي.
    ويتعلق النزاع بستة فرق من مسابقات 
درج��ات ال��دوري الأدن��ى في إسرائيل تتخذ من 
مستوطنات في الضفة الغربية مقرا لها وتلعب 

مبارياتها هناك.

  تغييرات كبيرة
 وأش��ار الشيخ سلمان خلال كلمته إلى أن 
»الكثير حدث في العامين الماضيين منذ انعقاد 
الاج��ت��م��اع السابق للجمعية العمومية. تم 
انتخاب رئيس جديد للفيفا وهو السيد جياني 

انفانتينو.
   »ما يحدث حاليا )في عالم كرة القدم( مجرد 

بداية وليست نهاية. نمر بمرحلة إع��ادة بناء 
رياضة تضررت بشدة في الونة الأخيرة«.

  وأشار رئيس الاتحاد السيوي إلى أن »قيادة 
الاتحاد السيوي كانت مدركة لما يحدث وبدأت 

في تدعيم التغييرات على مستوى اللعبة«.
 وأضاف »يجب أن نظل في غاية التركيز عقب 

تلك الاجتماعات«.
  وأش���ار الشيخ سلمان إل��ى أن الجهود 
المبذولة على صعيد ال��ك��رة السيوية دفعت 
الكثيرين للنظر لدوري أبطال سيا »باعتباره من 
البطولات المميزة على مستوى العالم إلى جانب 

كأس سيا«.
وقال إن سيا ستكون على موعد مع الأحداث 
الكبيرة خ��لال السنوات القليلة المقبلة حيث 
»ستعود كأس سيا للإمارات في 2019 قبل أن 
يأتي موعد الحدث الأكبر عندما تستضيف قطر 

نهائيات كأس العالم 2022.

 اكبر استاد لكرة القدم
  وأكد الشيخ سلمان أن الكرة السيوية تشهد 
صعودا كبيرا مضيفا أن »سيا تمثل اكبر استاد 

لكرة القدم.
»هذا هو وقت القارة السيوية وهو ما يتضح 
جليا الن بشكل يفوق أي وقت مضى. أشكركم 
جميعا على وقوفكم صفا واح��دا تحت شعار 
>سيا واحدة هدف واحد<«. ووجه رئيس الاتحاد 
السيوي الشكر »لانفانتينو رئيس الفيفا على 
حضوره كما أود أن اشكر جلالة ملك البحرين 
حمد بن عيسي والاتحاد البحريني لكرة القدم 
على ه��ذه الاس��ت��ض��اف��ة. اش��ك��ر بشكل خاص 
البحرين على احتضانها للاجتماع العادي 
للجمعية العمومية للاتحاد السيوي لكرة القدم 
في نسخته 27«.   وتم تكريم الشيخ علي بن 
خليفة ل خليفة رئيس الاتحاد البحريني إضافة 
لرئيس الاتحاد الدولي ومنحهما شعار الاتحاد 
السيوي. ووافق الاجتماع أيضا على ميزانية 
الاتح��اد السيوي لعام 2017-2018. وفي 
كلمته خلال الاجتماع طالب انفانتينو الجميع 
»بالتركيز على كرة القدم. في مثل هذه الأوقات 

الصعبة يجب أن يعمل الجميع لصالح اللعبة«.

الشيخ سلمان بن إبراهيم
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كشف نائب رئيس جهاز الكرة في نادي 
الكويت، عادل عقلة، عن نية ناديه الاحتفاظ 
ب��المح��ت��رف��ين: الإي���ف���واري جمعة سعيد، 
والسيراليوني محمد ك��م��ارا، والسوري 

فراس الخطيب، والمغربي عادل أرحيلي.
وقال عقلة، في تصريحات تلفزيونية، 
إن اللاعبين الأربعة قدموا مستويات جيدة، 
ما يجعلهم هدفًا لإدارة النادي، إلا أن الأمر 
لم يحسم بعد في ظل اشتعال المنافسة على 

لقب الدوري في الوقت الحالي.
وك��ان الكويت قد حصد 3 بطولات منذ 

بداية الم��وس��م، ويتصدر بطولة ال��دوري 
ف��ي ال��وق��ت الح��ال��ي ب��رص��ي��د 57 نقطة، 
وبفارق نقطتين عن منافسه الوحيد، فريق 

القادسية.
وأض����اف عقلة أن الج��ه��ازي��ن الفني 
والإداري سيكون لهما قرار في هذا الاتجاه 

بنهاية الموسم الجاري.
وح���ول اس��ت��ع��دادات ال��ف��ري��ق لمواجهة 
الشباب المقبلة، قال نائب رئيس جهاز الكرة 
إن المباراة في غاية الأهمية، في ظل حاجة 
الأب��ي��ض لكل نقطة لمواصلة الم��ش��وار في 

صدارة البطولة.
وأشار إلى أن الفريق يفتقد خدمات جمعة 
سعيد، إلى جانب محمد كمارا، للإيقاف، مع 
غياب يوسف الخبيزي الذي تعرض مؤخرًا 

لإصابة في الرباط الصليبي.
ويُعد الكويت من أكثر الفرق المحلية 
استقرارًا في الموسم الحالي، فيما يخص 
تعاقدات المحترفين، حيث أنهى الأم��ر في 
بداية الم��وس��م، ول��م يبرم أي صفقات في 
فترة الانتقالات الشتوية، على عكس بقية 

الأندية.

الكويت ينوي الإبقاء على جميع محترفيه

العربي أمام فرصة أخيرة للهروب من مقصلة »فيفا«


